



LXIV LEGISLATURA  
H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE AGUASCALIENTES



SATURNINO HERRÁN  
CENTENARIO LUCTUOSO



ESTADO LIBRE Y SOBERANO  
DE AGUASCALIENTES  
PODER LEGISLATIVO

EL GALLERO • LABOR • VENDEDORAS DE OLLAS • MOLINO DE VIDRIO • LA LEYENDA DE LOS VOLCANES

Asunto: **Se remite punto de acuerdo.**



DIP. PALOMA CECILIA AMEZQUITA CARREON

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DE LA LXIV LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE AGUASCALIENTES.

H. LXIV LEGISLATURA DEL ESTADO

**P r e s e n t e.**

Diputado JORGE SAUCEDO GAYTAN, integrante de la H. Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, en ejercicio de las facultades que me confieren los artículos 16 fracción V de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Aguascalientes y los artículos 148, 149, 150 y 153 fracción II del reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado, someto a la consideración de esta Soberanía Popular el siguiente:

**Proyecto de Punto de Acuerdo, por el que se exhorta a la Secretaría de Sustentabilidad, Medio Ambiente y Agua para que, por su conducto, se apoye a la implementación de proyectos de energías alternas para extracción de agua potable de los mantos acuíferos y distribución más efectiva del vital líquido;**

### EXPOSICIÓN DE MOTIVO

México dispone aproximadamente del 0.1% del total de agua dulce disponible a nivel mundial, lo que determina que un porcentaje importante del territorio esté catalogado como zona semidesértica.



LXIV LEGISLATURA  
H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE AGUASCALIENTES



SATURNINO HERRÁN  
CENTENARIO LUCTUOSO



ESTADO LIBRE Y SOBERANO  
DE AGUASCALIENTES  
PODER LEGISLATIVO

EL GALLEDO • LABOR • VENDEDORAS DE OLLAS • MOLINO DE VIDRIO • LA LEYENDA DE LOS VOLCANES

El agua es necesaria para todas las formas de vida, es un elemento crucial para el funcionamiento de los ecosistemas y la provisión de servicios ambientales de los que dependemos para sobrevivir y es un factor estratégico para el desarrollo del país.

Desafortunadamente, en nuestro país un gran problema es el desabasto del agua potable, ya que el hacer llegar el vital líquido a los hogares de todos los mexicanos es casi un lujo y es por esto que se da el desabasto a millones de hogares mexicanos.

El estado de Aguascalientes no es la excepción ya que se cuenta con colonias con desabasto gradual o con desabasto total del vital líquido como es el oriente de la ciudad, y en la mayoría de sus municipios también está presente ésta problemática; la deuda por pago de energías eléctricas para la extracción y rebombeo del agua potable es un problema de dimensiones amplias ya que los municipios gastan más de lo que recaudan en el pago de electricidad a la Comisión Federal de Electricidad, como es el caso del Municipio de Pabellón de Arteaga en el cual el Ayuntamiento ha estado subsidiando continuamente a la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado, en el año 2017, con seis millones ochocientos mil pesos y en lo que va del 2018 con diez millones seiscientos mil pesos, lo anterior está sustentado en el costo real del Kilowatts/hora que factura la CFE, **en enero del 2018 el costo facturado del kilowatts/hora fue de \$1.76 y en el mes de Septiembre del presente año \$3.61 se incrementó un 205%.**

Es por eso que se deberán de emplear acciones que constituyan una respuesta a las altas tarifas de energía eléctrica y de esta manera disminuir este atraco de la CFE; por lo anterior propongo se utilicen en los sistemas de extracción y distribución de agua potable energías alternas con la instalación de celdas fotovoltaicas y bombas solares para hacer frente a dicha situación, los equipos, además de proporcionar energía a los sistemas, coadyuvarán a eficientar el funcionamiento de éstos, representando un ahorro en la implementación de mantenimiento.



LXIV LEGISLATURA  
H. CONGRESO DEL ESTADO  
DE AGUASCALIENTES



SATURNINO HERRÁN  
CENTENARIO LUCTUOSO



ESTADO LIBRE Y SOBERANO  
DE AGUASCALIENTES  
PODER LEGISLATIVO

EL GALLERO • LABOR • VENDEDORAS DE OLLAS • MOLINO DE VIDRIO • LA LEYENDA DE LOS VOLCANES

Estoy convencido que con el uso de estas tecnologías se mejoraría el servicio de Agua Potable, soy un aliado de los Organismos Operadores de Agua Potable y Alcantarillado en los diferentes municipios es por eso que seré insistente para que éste punto de acuerdo tenga el respaldo de las y los compañeros de esta Soberanía y tenemos una gran oportunidad para que en el próximo presupuesto de egresos del Estado se contemplen partidas que garanticen ésta idea y se ejecute el presupuesto para lo planteado.

En mérito de lo anterior, someto a la consideración del Pleno de esta Soberanía Popular el siguiente:

### PROYECTO DE PUNTO DE ACUERDO

**PRIMERO.-** Se exhorta a la Secretaría de Sustentabilidad, Medio Ambiente y Agua en el estado de Aguascalientes, para que se apoye a los Organismos Operadores de Agua Potable y Alcantarillado de los municipios del Estado para la implementación de proyectos de energías alternas a través de paneles solares para la extracción y rebombeo en la distribución de agua potable, así como implemente proyectos de energías limpias todo el año con mínimo de mantenimiento, contribuyendo de esta manera a reducir los niveles de CO2 que se emiten a la atmosfera por otras fuentes de energía no sustentables.

DIPUTADO JORGE SAUCEDO GAYTAN